

Salvo unos ataques de los rojos en los sectores de Madrid y en el Cantábrico, sangrientamente rechazados, no hubo ayer en los frentes más que ligeros tiroteos y cañoneos

Habiéndose negado los rojos a salir de Pozoblanco para luchar en campo abierto, el general Queipo de Llano ordenó el bombardeo de dicho importante pueblo, del que solo queda un montón de ruínas, según ha comunicado después nuestra aviación, dueña y señora del campo

ANTE UNA MUCHEDUMBRE FORMADA POR MAS DE 50.000 PERSONAS, DIO EL DOMINGO LA BENDICION S. S. EL PAPA DESDE LA «LOGGIA» EXTERIOR DE LA BASILICA DE SAN PEDRO, EN MEDIO DE LAS ACLAMACIONES DEL PUEBLO

Asalto de una joyería en Barcelona. — Dicen de Valencia que en la represión llevada a cabo por el Gobierno rojo para someter a los productores de aquella región hubo 400 muertos y un millar de heridos. — Los rojos se atrincheran en el sector de Guadalajara. — Informan de Moscu que se ha perpetrado un atentado contra el Embajador japonés, del que resultó éste ileso. — La peseta roja se cotiza en Francia a 0'40 francos y la peseta nacional a 1'45 francos

Saludo a Franco

¡Arriba España!

FOR TIERRAS DEL SUR

Tarde junto a las trincheras

(Servicio especial de "CORREO DE MALLORCA")

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 29 de Marzo 1937:

EJERCITO DEL N.:
Quinta división: Sin novedad.
Sexta división: El enemigo atacó Lorillo, en el sector cantábrico, siendo rechazado brillantemente, abandonando 39 muertos, armamento, municiones y mucho material, aún sin clasificar.
Octava división: Sin novedad, con ligero cañoneo.
Divisiones de Avila y Soría: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Un ataque enemigo realizado a las 15 horas sobre Aravaca, fué rápida y energicamente rechazado, abandonando los rojos siete muertos y algunos heridos. Unas horas después, un nuevo ataque sobre las posiciones de la Cuesta de las Perdices fué rechazado también con gran violencia, saliendo nuestras tropas de sus líneas y contraatacando con ejemplar energía. Se castigó duramente al enemigo, cogiéndole 40 muertos, 37 fusiles y una ametralladora.

EJERCITO DEL S.:
Tiroteo en los distintos sectores. En todos los frentes se han presentado numerosos milicianos, la mitad con armamento.
Salamanca, 29 de marzo de 1937.
De orden de S. E.: El general segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno

Exposición Derqui

La sala de exposiciones del Ateneo en su nuevo local, fué inaugurada con una del distinguido artista Luis Derqui.

En ella hay dos fases de su arte que deben analizarse por separado, no cabiendo discutir, por su acierto, una de ellas; aquella en que el artista se colocó delante del natural, sintió y trasladó al cuadro su sentir en el lenguaje correcto y delicado que su paleta le proporciona, tras formando o estilizando en síntesis coloristas los motivos que la naturaleza le brindaba. En esta fase están principalmente las visiones de Ibiza, blancas y delicadas, las de Granada y algunas de Deya.

Otro aspecto de su labor artística que aunque distinto de emoción, tiene un fondo análogo es "Ca'n Cremat", tratado en otra técnica pero que marca igualmente la presencia de un artista conocedor de cuanto necesita saber un pintor. Si estas obras formaran sólo su exposición todo el mundo había desfilado por delante de ellas satisfecha del arte amable que se le servía.

Pero hay otro aspecto en esta exposición que ha levantado discusiones, formado por cuatro cuadros de composición con figuras. Conocemos obras antiguas del amigo Derqui estudiadas frente al natural, conseguidas tras la lucha que la pintura de figura reclama. Al contemplar las que ahora presenta hemos de pensar por comparación que si las pinta de esta manera ahora es porque las siente así. No ha querido en manera alguna, suponemos, pintar en estas obras fragmentos de la naturaleza; puede que apenas los haya consultado, sino que en su imaginación las creó y al pintarlas pensó quizás un poco egoístamente que cuando su sentimiento quedara satisfecho la obra estaba conseguida, sin preocuparse del lenguaje que con tenía que comunicarse con los espectadores, que raras veces tienen el espíritu preparado a las emociones y se coloca firmemente esperando que la obra se les sirva directamente a su espíritu.

En el tratado de las figuras ha eliminado la expresión individual, dotándolas de un cierto carácter hierático a todas ellas, tal vez convencido de que muchos obras de arte primitivo tienen mayor valor artístico que

otras copiadas con toda exactitud.

En la "salida de la novia" el conjunto alcanza un carácter decorativo que por el acierto colorista produce impresión. "La romería" tiene igualmente un sentido de composición estética y la otra de la terraza, en que la naturaleza que envuelve a las figuras, estudiada con detalle y hasta minuciosidad expresiva, contrasta con el tratado de las figuras dotadas de un sentimentalismo abstracto en la expresión.

Cual si pretendiera no excitar el ánimo del espectador, con ingenuidad nos presenta la guerra en Mallorca. No me cabe duda que Derqui ha sentido vivamente esta obra, pero difícil le resulta al que la contempla sentir la tragedia que el artista quiere plasmar. Ciertamente tal vez la escena vista "al vivo", no produciría extensamente mayor impresión, como no la produce por ejemplo una fotografía de escenas reales, pero, en arte, no siempre la verdad tiene expresión bastante y es necesario que el artista le dé la mayor fuerza verosímil que la que encierra la propia verdad. Recuerdo a este propósito que un actor que debía morir en escena, murió de verdad a consecuencia de un ataque cardíaco y el público le censuró por lo mal que había representado la muerte. Claro está que cuando las circunstancias espirituales que rodean a dicha verdad influyen en el espectador, el lenguaje externo puede ser más abstracto, menos expresivo ya que aquellas hieren la sensibilidad produciendo la impresión necesaria.

No cabe duda que estas obras representan en Derqui un afán que no busca la originalidad en violentar la naturaleza, como hicieron otros al huir del verismo, sino que se apoya en sugerencias de un primitivismo estilizado creyendo sin duda que con su arte gana más fuerza espiritual y plástica. Una y naturaleza son eternamente las bases en que apoyan todo el flujo y reflujo de las tendencias artísticas, alternancia que aun en nuestro pequeño mundo se manifiestan cada vez que nuestros artistas quieren la independencia para expresar sus emociones y que el espectador ha de apreciar desde el propio terreno en que el artista se colocó.

Pedro Barceló.

¡Buenas noches, señores!

El tratado italo-yugoeslavo



¡¡Buenas noches señores!!
Constituye hoy la nota de actualidad el tratado que acaba de firmar Italia con Yugoslavia, tratado que es comentado por toda la prensa de Europa y que revista, efectivamente, una gran importancia, principalmente por lo que se refiere al artículo 4.º, que trata de la cuestión de los otros Estados y que, en caso de agresión a una de las dos naciones, la otra prestará el apoyo debido a ésta. Con motivo de la firma de este tratado, ha ido a Belgrado el Conde Ciano, Ministro de Estado del Gobierno italiano, y ha tenido un recibimiento grandioso, prueba de la satisfacción con que el pueblo yugoeslavo ha visto este tratado, que forma una alianza

bijan a Málaga rescatada para siempre para España, de las garras del sovietismo asiático.
Miguel Monserrát Gámiz
Málaga, 1937.

con una nación tan poderosa y tan digna como Italia. Todos los Estados balcánicos se suman a esta simpatía, y no será difícil que entren, en breve plazo, todos, en una combinación semejante, haciendo un tratado con Italia que los ponga al amparo de toda agresión por parte de otras naciones.

La Prensa hace resaltar la nueva marcha de la política italiana y del Oriente europeo, y hay quien dice que no es lo que menos ha influido a la firma de este tratado la actitud de aquellos pueblos regidos por un frente popular y la actuación del Gobierno rojo de Francia, que tanto ha coqueteado en este último tiempo, poniéndose al lado de los rojos y en contra del pueblo y gobiernos autoritarios, autoridad que es indispensable en los momentos actuales para la vida de los pueblos.

En Berlín, la prensa ha demostrado viva satisfacción por el acuerdo, manifestando, además, que éste viene a fortalecer el otro acuerdo italo-germano, el que dá más auge, mayor actividad y realce en la situación política internacional.

El reconocimiento de los barcos rojos

Con motivo de la actuación de las distintas potencias en el Comité de no intervención, el Ministro de Rela-

ciones Exteriores o Ministro de Estado o Comisario de éste, como le llaman ellos, Sr. Alvarez del Vayo, ha dirigido una nota a los gobiernos que forman parte del Comité, en cuya nota, y entre otras cosas, dice: "El Gobierno legítimo pide libertad para proveerse", y añade que si los pueblos democráticos le hubieran ayudado ya la guerra hubiera terminado. Si se les hubiera ayudado a los rojos contra nosotros, la guerra estaría terminada, pero la ayuda no se hubiera hecho a un Gobierno democrático, sino a una tiranía salvaje, a una dictadura horrible, en la que la vida del hombre no tiene ningún valor, pues salvajes y horribles con los elementos que integran el actual Gobierno.

La mancha de pinos marca aquí, por este frente, la línea de trincheras avanzadas. Plantó un prócer este pinar, famoso en las rutas que traen los peregrinos de la Serena, camino de Guadalupe. Tarde soleada y llena de paz. Nadie dijera que a unos metros las dos Españas antagónicas, la España española y la España soviética, se acechan y vigilan los movimientos. Y hasta esa estampa pastoril del vaquerillo, que guarda en el collado unas vacas, pone en la campiña una viñeta de Nacimiento.

Cuesta trabajo creer que así, tan sencillamente, se haga la guerra. Que en este escenario, decorado por montes azules y frescas vegetaciones de castaños, fondo para un "Angelus" de Millet, la muerte aliente en sus gazaperas, oteando su presa humana.

Mal haya quien envenenó estas tierras del Sur e incubó en ellas esos gérmenes de rebeldía que la hacen ahora de los pinos allá tierra irredenta y ensangrentada. Uno de mis acompañantes murmuró un nombre, señalando, allá lejos, los confines de Castilblanco: —Margarita Nelken.

Demonio con voz de ángel, que turbó y atormentó la sencillez de estos campesinos. "Sirena de la mar", la llamaban algunos, compendiando, en este símbolo, todo el poder de sugestión y capción que en las supersticiones rurales de estas tierras tiene la creencia mitológica de las sirenas. Porque, hasta que ella cruzó los embalses del Guadiana, los campesinos extremeños conservaban cierta fisonomía de auténticos campesinos. Ultimamente, desde 1931, en que vino la Nelken a sovietizar estas tierras, hasta los moradores del terruño perdieron su aspecto típico y extremeño y cobraron una fisonomía que se dijera internacional.

Esa zona, que va delimitando la margen izquierda del Guadiana, coto cerrado de la Nelken, y que empieza en Castilblanco y termina en Medellín, es, precisamente, la zona roja de Extremadura. Con sus pueblos, labriegos y pastores. Esperando la voz de avance, por nuestras tropas, para quedar redimidos e incorporados a la España grande. Se muerden nuestros soldados los labios cuando se les pregunta por sus posibilidades en orden a esta reconquista, que todos juzgan inminente, y su ademán, cuando extienden el brazo al horizonte como en signo de posesión, es ya una voluntad y una seguridad de vencer.

—Cuando nos den la orden — afirman.

Y es precisamente el presentimiento que extremeño a toda esta tierra. Casi se adivina que el Guadiana va a entrar muy pronto en el ciclo de nombres que ya se han popularizado en los relatos guerreros. Todos dicen que muy pronto, y acaso de esta seguridad de vencer arranque la categoría de fecha activa que dan a la impaciencia conquistadora.

Y añaden que bien lo merece este

objetivo tentador de reconquistar fácilmente este pedazo del Sur. Militarmente, se puede decir que está conquistado. La zona roja extremeña todavía insumisa está virtualmente cercada. Sólo tiene una ligadura, a través de Ciudad Real, con los rojos de Levante. Acordonada por el Guadiana, que es el foso aislante de esta comarca mártir. Porque, desde Medellín hasta Puebla de Don Rodrigo, no tiene este río romano un solo puente, ya que el de Villanueva lo cortaron los mismos rojos en su apresurado temor de verse atacados por el flanco de Miajadas. Somos, pues, los dueños absolutos de la margen derecha del Guadiana, para empujar a sus aguas, cuando se quiera, a los rojos que pululan por esta zona.

Así van discurrendo las conversaciones de la tarde. Pecamos todos un poco de estrategas. Y es que, desde este mirador, sentimos una pena inmensa por este trozo de tierra querida que contemplamos. Nos relatan de ella tantas atrocidades, tantos crímenes, tantos horrores, que sentimos como un vago remordimiento que nos lacera el alma por la tardanza.

La campiña, a estas horas, tiene una sugestión incitante y atrayente. ¡Eso pinos donde están las trincheras marxistas! Y están, sin embargo, en la tarde, coronados de sol, con una actitud dulce y resignada. Hasta nosotros llega el olor de su balsamo cuando el aire los mueve y pone en ellos paños de luz. Hasta suena un cantar en el valle. Y un dondón, que va regazado, al paso de las vacas.

Los falangistas y soldados se animan. Canturrean a media voz himnos nuevos y coplas ocasionales. ¡Soldaditos de España! Conceñíos y menuditos, con su abigarrada vestimenta de invierno. Y falangistas que cantan el sol de su camisa "nueva", y, sin embargo, alguno aquí, en las avanzadas, no tiene camisa. Honda ternura y piedad por estos hombres que hacen centinela, clavados como hitos, sobre la soledad de estos montes.

—¡Bah! Eso se toma cuando se quiera...

Esta confianza, esta seguridad se dijera que es lo que ha animado y ha humanizado un momento estas montañas. La puesta del sol ha esclarecido en ellas las cumbres, anaranjando el pelaje aterido de sus jaraques. Una luminaria se enciende en cada monte, y, de altura en altura, ondean las llamas del sol como banderas de señales. "Sin novedad en el frente".

O confianza en el frente. Porque, cuando nos alejamos de esta línea, aún queda, asomándose a las rutas del viajero, esa fortaleza ingente de Guadalupe, corazón de Extremadura y regazo de España, velando las vidas de estos soldados que, al invocar a su Virgen, hallan también un regazo y un corazón.

Antonio REYES HUERTAS
Guadalupe. — 1937.

Hacia Málaga liberada

La canción del trabajo junto a las ruinas LA FIGURA DEL CAUDILLO

Una misión oficial me lleva a Málaga. Largo viaje a través de España liberada. Sentado ante el volante de un catorce caballos veo desfilan con velocidad de relámpago los mil kilómetros que nos separan de Sevilla. En el itinerario Burgos, Valladolid, Salamanca y Cáceres.

A través de los campos aragoneses, castellanos y extremeños se nos presenta la vida de España, la única, con orden, con absoluta normalidad.

Viejos y mujeres manejan azadas y conducen arados, porque los mozos están en los frentes, ofreciendo su juventud y su vida a la Patria y a Dios. Las madres han animado a sus hijos a partir hacia las trincheras y ahora ocupan con cristiana y patriótica fortaleza sus puestos en el trabajo.

En Salamanca la figura del Generalísimo lo llena todo. Todos hablan constantemente del Caudillo con veneración y cariño: el sentido de la autoridad y disciplina está penetrando en el alma española. En el ambiente hay un renacimiento a la propia voluntad, a la vez que una sumisión absoluta a la voluntad del Caudillo. El pueblo tiene depositada toda su confianza en él, y sabe que no le defraudará.

Más al Sur, en tierras de Extremadura, comienzan los cortes en la carretera. Los rusos, ante el avance arrollador de las victoriosas columnas de Varela, Yagüe y Tella, pretendieron detenerlas, mas no lo consiguieron; para el Ejército de España no hay obstáculos.

Todo tiene un matiz optimista en Andalucía, tanto en Sevilla — la mayor capital en poder nuestro — como en el trayecto hasta la provincia de Málaga. Casas blancas, cancelas de artísticos hierros, flores en balcones y ventanas, aroma de naranjos y limoneros, y en el ánimo de todos el triunfo seguro e indiscutible de nuestras armas.

Sevilla, cabeza de la segunda División y del Ejército del Sur, vive la guerra, pero con alegría, con muchas militares en las calles, soñando en la victoria cierta cada vez más próxima.

En la fachada principal del Ayuntamiento hay dos enormes retratos del Caudillo y de Queipo de Llano orlados con la bandera nacional. Queipo de Llano es hoy — usando

un expresivo término "aurino" — el "ídolo" del pueblo sevillano; su fotografía está en las fachadas, calles, balcones y comercios, y a su lado el Caudillo; todos me hablan de él, de sus charlas, de su genio militar, del "conquistador de Málaga".

Visito al Señor el Gran Poder: es viernes de cuaresma; en las calles que afluyen a la iglesia de San Lorenzo, donde se venera la popular Virgen, está interrumpida la circulación rodada. En el templo veo llorar a algunas mujeres al mismo tiempo que en su interior elevan — seguramente — una plegaria al Señor por el hijo, hermano o novio que está lejos, con las armas en la mano, defendiendo a la Patria.

Al día siguiente, continuamos el viaje hacia Málaga. En Jerez de la Frontera, patria del general Primo de Rivera, podemos admirar su monumento; le han colocado en la mano — a guisa de estandarte, una bandera nacional, y al pie una lámpara que dice: "Amó tanto a la Patria que le ofreció hasta la propia vida"; un ejemplo y una consigna.

La carretera bordea el Estrecho y la costa andaluza. Pasamos frente a Gibraltar, "la gran espina que tiene clavada España".

Después huellas del paso de las hordas, cortijos saqueados, sin puertas ni ventanas, vacíos. De rostros demacrados, con su jumento y las ropas y muebles que han podido salvar — vuelven a los hogares que abandonaron. Todos saludan — signo de paz y de antagonismo a Rusia — con el brazo extendido. Conversamos con algunos: Creen y esperan en Dios, en la Nueva España y en el Caudillo.

Puentes volados por los bárbaros al servicio de Rusia en su huida; Estepona y Marbella, comienzo del fin; más casas incendiadas, un blindado enemigo inutilizado por los disparos de nuestra Marina yace en la gubeta, y más allá coches y camiones destrozados, cortes y voladuras en la carretera y el castillo de Torremolinos tomado al asalto por nuestras fuerzas.

Al fondo las primeras luces de Málaga. La población vive ya tranquila bajo la cruz de la Catedral y a la sombra de la bandera rojigualda que ondea en el torreón de Gibraltar.

La cruz y la bandera nacional co-

palabra muy diplomática, pero es la apropiada para tratar a aquellos que están comprometidos y no obedecen a otras razones ni a otras causas que a las de estar bajo el Gobierno de Moscú a las órdenes de Stalin.

Sobre los voluntarios italianos

Se dijo que en España había voluntarios italianos. Claro que nadie puede negar que en España, luchando a nuestro lado, existen voluntarios italianos, por la misma razón que existen voluntarios franceses, rusos, checos y de otros países en el frente rojo. He dicho y he repetido ya muchas veces que, al principio de la guerra, se nos ofrecieron voluntarios de distintos países, pero que nosotros rechazamos porque creíamos que, con las fuerzas que disponíamos, teníamos más que suficientes para terminar la guerra en plazo breve, y solo cuando pudimos comprobar la llegada de voluntarios franceses, rusos y la hez de la mayor parte de las naciones europeas es cuando permitimos que vinieran tan voluntarios italianos a luchar a nuestro lado; voluntarios que defendían lo mismo que nosotros, defendían la sociedad, defendían sus propios países contra las doctrinas del Gobierno de Moscú, que no tiene más intención que la de llevar la revolución social por todas partes, y contra estas doctrinas revolucionarias, criminales y canallas deben luchar todos los pueblos juntos.

Algunos periódicos franceses que se ocupan de estos asuntos han llegado hasta a manifestar que si no salen esos voluntarios italianos y no se retiran de los frentes, se considerarán autorizados para enviar a los rojos hombres y material. Yo no comprendo, no me explico que vayan anunciando que enviarán voluntarios si los italianos no se retiran del frente, cuando no han cesado ni un sólo momento de enviar hombres y elementos. El Gobierno o los elementos gubernamentales franceses que, con su manera de proceder, están introduciendo un aire de ordinario en el Gobierno francés que verdaderamente da pena, van también haciendo desaparecer el criterio y la justicia de un pueblo en el que eran estas condiciones legendarias.

Lo que cuenta un evadido de Madrid de un viaje en un barco francés

Hoy he tenido, en mi despacho, a un caballero evadido de Madrid, que llegó a Valencia, y, protegido por el pabellón de alguna nación extranjera, pudo embarcar para Francia. Tuvo la desgracia, como otros tantos, de embarcar en un buque francés. El viaje no le costaba más que 500 pesetas para pasar un día y una noche. Se vio sorprendido al ver que el alojamiento que se le daba era el de la boquilla, como otros tantos, que cualquier señor que viajara en tercera, pues éste hubiera tenido más derechos que el que pagaba 500 pesetas. En el día y medio que duró el viaje, no se le ha dado ni agua para lavarse la cara. Los oficiales que mandan los buques no tienen la energía necesaria para imponerse a los abusos de la marinería. Y de esta manera queda tan mal parada la fama del pueblo francés. Se dió el caso de

que viajaba en el mismo buque un diplomático de aquel país, y, al querer protestar del trato que se daba a los pasajeros, fué cogido por las solapas y zarandeado por un marinero, tratándole con absoluta falta de consideración. ¿Y es éste el pueblo francés? ¿Es éste el pueblo de Versalles? Ese es un pueblo de ordinarios y de groseros, como son todos los marxistas.

Por cierto que, al salir el vapor del puerto de Valencia, ocurrió un incidente que demuestra una vez más la situación de Francia con respecto a los rojos de España. En el momento en que el barco salía del puerto, tuvo que pararse para esperar la llegada de una gasolinera. El buque lanzó la escalera y subieron a bordo ocho franceses, ocho desertores de la brigada internacional que huían de España, manifestando que, al mismo tiempo, dentro del Consulado francés en Valencia había más de 200 desertores de las milicias rojas de la brigada internacional, que se negaban a luchar al lado de la canalla marxista.

Más desertores de la brigada internacional

Han llegado a Marsella 425 desertores, también de la brigada internacional, y, por temor a ser maltratados, han solicitado el amparo de la Legación holandesa.

Y sigue el paso por los Dardanelos

Los Dardanelos han sido cruzados por varios buques, cargados de material, uno con 400 hombres y otro con 200, así como otro con 800, que supongo que habrán llegado a su destino. Es de lamentar que Inglaterra, cuya actuación parece estar impregnada de neutralidad, permita que se utilice la bandera inglesa en algunos buques rojos para que no sean reconocidos. Tales barcos han entrado y salido de los puertos de Marsella y Barcelona.

Pozoblanco, destruido

Y, como que la guerra dormita, a pesar de que el tiempo ha mejorado y por la parte de Salamanca nos avisan de que es ya aceptable, los rojos tienen que dedicarse a inventar, a decir falsedades, como siempre. Así por ejemplo, el comunicado del Ministerio de Marina y Aire, que, como es sabido, era dado por el radio de la Ciudad Lineal y seguramente aquella estación fué destruida por nuestros bombardeos, es ahora dado por Valencia por escrito. Tal comunicado, en el día de hoy, dice que los rojos mantienen todos los frentes de España, mejorando sus po-

siciones. Y eso lo dicen cuando han acabado de comunicar que la jornada ha transcurrido con tranquilidad, sin más novedad que ligeros tiroteos de fusil y cañón, sin más consecuencias por su parte. Pero si no hubo más que ligeros tiroteos sin consecuencias, ¿cómo es que después resulta que han mejorado sus posiciones? Es ya la fuerza de la costumbre. No pueden hablar sin mentir como bellacos. Puestos ya a colarse, dicen lo siguiente: "En el sector de Pozoblanco, el Ejército popular ha ganado al enemigo sus posiciones". ¿Qué posiciones serán éstas? Porque, desde hace muchos días, nuestras fuerzas ocupan posiciones que dominan Pozoblanco y están en las mismas que habían ocupado antes de dar yo la orden de destrucción de Pozoblanco, con arreglo a lo que dije ha unas cuantas noches, puesto que no eran capaces de luchar con nosotros en campo abierto y, visto que se parapetaban en los muros, comprendí que la destrucción era la única manera, y se soltaron sobre Pozoblanco una cantidad considerable de toneladas de explosivos, que han destruido casi por completo la población. Es verdaderamente lamentable, pero así lo exige la manera de combatir de esta canalla, que hace inevitable la destrucción de estos pueblos. Según las noticias que nos facilita nuestra aviación, dueña y señora del campo, no queda de Pozoblanco más que un montón de ruinas. Dicen después los rojos que hacen contraataques victoriosos. ¿Contraatacaron. Sería que nosotros habíamos atacado; pero hace tres días que no hay un ataque en el sector de Pozoblanco, no hay más que pequeños tiroteos, algún fuego de cañón — poco —, nada en absoluto. La iniciativa, desde luego, sigue siendo siempre nuestra. Por lo tanto, todas esas tonterías no han existido más que en la imaginación del encargado de la confección y escritura del parte.

400 muertos y un millar de heridos en Valencia

De Valencia dan una noticia escalofriante: dicen que en la represión hecha por el Gobierno para someter a los productores que, desde hace una semana, hostilizaban desde algunas regiones valencianas, han sido recogidos más de 400 muertos y un millar de heridos. No nos extraña, porque estos mismos los Gobiernos de los "tirios a la barriga" aquellos que decían a los oficiales de orden público que con el pueblo no había que andar con contemplaciones y que no ameritaban prisioneros, sino tiros a la barriga, que ahora sirven para los que apoyaron a esta canalla en sus ideas.

Y sigue la huida de las familias de los dirigentes rojos

En Barcelona, sigue la huida de las familias de dirigentes. Hoy le ha tocado el turno a la de Vicente Sol, que fué Director general de Prisiones y Gobernador de Badajoz y Sevilla. Sus familiares han huido cargados de pesetas y de oro. ¡Marxistas, al fin!

El General termina su charla leyendo el comunicado oficial y la lista de donativos.

Habla España

(Facilitado por la Estación E A G A F, al servicio oficial de la Dirección general de Prensa y Propaganda del Cuartel general del Generalísimo)

ANTEANOCHÉ

El Generalísimo. La Universidad. La primera salida

Sala de togas en la vieja escuela. Es la mañana luminosa y fresca del jueves Santo y los doctores empujan a vestirse para los oficios. Se nota una cierta intranquilidad en la precipitación con que los bedeles atienden a sus señorías: Es que acaba de decir el señor Rector que su Excelencia, el Generalísimo Jefe del Estado Español, va a la solemnidad religiosa. A poco entra en el recinto universitario S. E. acompañado de su esposa y de la escolta acostumbrada. Viene el Generalísimo a pie y le espera en el zaguan, el Claustro con toga, presidido por el ilustrísimo señor Rector. Al pisar el umbral universitario, el Generalísimo destaca su cabeza del gorro de honor de la Legión, mostrando su frente amplia y perfecta y la cara siempre bondadosa y llena de comprensión, ilumina el ambiente universitario con la afabilidad de la sonrisa de los héroes españoles. El hermoso sonreír del Cid, el del marqués de Spínola al recibir las llaves de Breda según Velázquez en el cuadro de Las Lanzas. Y penetra en la Universidad, con la solemnidad y emoción con que entraría aquel mozo cesáreo, e Imperial Carlos V. Viene a nuestra escuela para buscar la justicia y la paz de sus pueblos.

Así entró el Generalísimo y a su paso parecía remozarse la escuela venerable, y más firme y enhiesto el árbol del estudio, y más encendidos los vitores del Claustro que el sol matutino y radiante. Y asistió a nuestros oficios del jueves y viernes, tomando parte en todos los actos del Claustro, de tal modo que solo levantaba los ojos de su libro de rezos para sorprender los movimientos de los doctores y seguirles inmediatamente en todas las ceremonias acostumbradas del rito universitario. ¡Y con que confianza! ¡Con que seguridad se sentía el Caudillo en la capilla Universitaria! ¡Y que embeleso el de las miradas de los presentes cuando el recogimiento y la religiosidad del acto lo permitía, que se iban irremisiblemente a aquellos reclinatorios de almohadones bordados de oro donde oraba el Caudillo con su esposa, la dama cristiana y buena, relicario de los amores del salvador de España.

No olvidéis este ejemplo de religiosidad, que ha ofrecido al pueblo de Salamanca nuestro egregio Caudillo. Cuando las hordas marxistas destruyen la Ciudad Universitaria de Madrid, nuestro Generalísimo honra la Universidad de Salamanca, escogiendo su capilla para asistir a los tradicionales oficios y se constituye en el Rector del Claustro, el Mayor del estudio, que diría un ilustre escritor, sellando firmemente la unión íntima e indestructible entre la Universidad y el Jefe del Estado de la España liberada, unión que jamás se romperá.

La causa de la derrota de los rojos, según «La Dépêche»

Firmado por su corresponsal particular, ha publicado "La Dépêche" de Toulouse el siguiente artículo: Los antifascistas españoles están dispuestos a ser anti-todo. Primero es el anti-Ejército el que consiguió la destrucción de lo que da el triunfo, de lo que da la fuerza a la ley, al orden y a la defensa. Después vino el anti-estado con la auto-determinación que se tradujo en la desorganización, es decir en la debilidad y el desorden. Detrás de esto vino la anti-jerarquía, la que ha hecho desaparecer la selección de capacidades, esto es, el progreso y el bienestar. Por fin la anti-unidad que va contra la ley de la biología humana, ha hecho que se destruyesen mutuamente.

En todo el mes pasado, los gobernantes han continuado subiendo el calvario de la desorganización, de la desobediencia y de la indisciplina, repitiendo constantemente: Obedeced, obedeced.

Desde el punto de vista militar, cuatro nombres hacen el resumen del mes: Madrid, Oviedo, Montalbán, Guadalajara. En el frente de Madrid a pesar de sus esfuerzos el general Miaja no ha conseguido romper el cerco en ningún sector, ni siquiera alterado las posiciones nacionalistas de la carretera de Valencia. En Oviedo lo único que han conseguido los marxistas con el bombardeo, ha sido destruir la Catedral, ya destruida en octubre del treinta y cuatro, casi re-

construida ahora. La revolución, esta vez a manera de venganza, como no puede lanzarse a una operación en los demás frentes, se lanza a un ataque feroz y a cada ataque a Oviedo, se desmantela cada vez un poco más la catedral. Primero fué al llegar las tropas nacionales a Madrid y ahora desde la toma de Málaga. Hacia falta a toda costa un éxito para levantar los espíritus decaídos. Los batallones vascos se unieron a los mineros. Los bombardeos a la catedral se sucedieron, así como los ataques ferozes, pero nada rompe la resistencia del Coronel Alonso, apoyado desde fuera por el General Aranda. En los demás frentes no se hacen más que operaciones de desastre; la iniciativa pertenece a los nacionalistas, que dirigen sus ataques hacia Montalbán, de la cual están ya muy cercanos. Los resultados obtenidos en estas acciones, pueden ser puntos de partida hacia la costa mediterránea, que no está nada más que a unos cien kilómetros, un poco más que de Madrid a Sigüenza. Por la parte de Guadalajara, la columna más avanzada ha llegado a unos diez kilómetros de Torija y si los marxistas presentan sus fuerzas a la batalla es porque se trata de un verdadero peligro de muerte. Los nacionalistas, por su parte, se agrupan esperando la acción decisiva. El General Franco acaba de visitar este frente con el General Mola, el General Moscardó y el Coronel Yagüe, que reaparece así en la línea de coches en compañía del Generalísimo. Podemos añadir que se han dirigido al sector de Brihuega que domina la carretera paralela al Tajuña, lo mismo que el de Cifuentes que domina la carretera paralela al Tajo. El campo de maniobras próximo, nos reserva todavía muchas sorpresas.

Los franquistas han ganado la primera parte de esta batalla de Guadalajara, que puede ser decisivo. Han avanzado sus líneas de cuarenta a cuarenta y cinco kilómetros hacia sus objetivos. ¡Ganarán también la segunda parte que les permitirá llegar hasta este!

El Generalísimo Franco, a propuesta de Zaragoza y con la más honda satisfacción, ha concedido a las ciudades de Huesca y Teruel, los títulos de «heroica y leal»

Como recompensa a la férvida lealtad, heroico sacrificio e indomable resistencia que vienen ofreciendo en esta lucha contra las hordas marxistas, el Generalísimo Franco ha concedido los títulos de "heroica y leal" a las ciudades de Huesca y Teruel. La alta recompensa otorgada por S. E. el General Franco a las dos ciudades aragonesas, es tan justa como merecida. Huesca y Teruel han demostrado cuando la ocasión les ha sido propicia, que son hermanas de Zaragoza y que para defender a España, todo Aragón es igual en la nobleza y en el heroísmo.

construida ahora. La revolución, esta vez a manera de venganza, como no puede lanzarse a una operación en los demás frentes, se lanza a un ataque feroz y a cada ataque a Oviedo, se desmantela cada vez un poco más la catedral. Primero fué al llegar las tropas nacionales a Madrid y ahora desde la toma de Málaga. Hacia falta a toda costa un éxito para levantar los espíritus decaídos. Los batallones vascos se unieron a los mineros. Los bombardeos a la catedral se sucedieron, así como los ataques ferozes, pero nada rompe la resistencia del Coronel Alonso, apoyado desde fuera por el General Aranda. En los demás frentes no se hacen más que operaciones de desastre; la iniciativa pertenece a los nacionalistas, que dirigen sus ataques hacia Montalbán, de la cual están ya muy cercanos. Los resultados obtenidos en estas acciones, pueden ser puntos de partida hacia la costa mediterránea, que no está nada más que a unos cien kilómetros, un poco más que de Madrid a Sigüenza. Por la parte de Guadalajara, la columna más avanzada ha llegado a unos diez kilómetros de Torija y si los marxistas presentan sus fuerzas a la batalla es porque se trata de un verdadero peligro de muerte. Los nacionalistas, por su parte, se agrupan esperando la acción decisiva. El General Franco acaba de visitar este frente con el General Mola, el General Moscardó y el Coronel Yagüe, que reaparece así en la línea de coches en compañía del Generalísimo. Podemos añadir que se han dirigido al sector de Brihuega que domina la carretera paralela al Tajuña, lo mismo que el de Cifuentes que domina la carretera paralela al Tajo. El campo de maniobras próximo, nos reserva todavía muchas sorpresas.

Los franquistas han ganado la primera parte de esta batalla de Guadalajara, que puede ser decisivo. Han avanzado sus líneas de cuarenta a cuarenta y cinco kilómetros hacia sus objetivos. ¡Ganarán también la segunda parte que les permitirá llegar hasta este!

El Generalísimo Franco, a propuesta de Zaragoza y con la más honda satisfacción, ha concedido a las ciudades de Huesca y Teruel, los títulos de «heroica y leal»

Como recompensa a la férvida lealtad, heroico sacrificio e indomable resistencia que vienen ofreciendo en esta lucha contra las hordas marxistas, el Generalísimo Franco ha concedido los títulos de "heroica y leal" a las ciudades de Huesca y Teruel. La alta recompensa otorgada por S. E. el General Franco a las dos ciudades aragonesas, es tan justa como merecida. Huesca y Teruel han demostrado cuando la ocasión les ha sido propicia, que son hermanas de Zaragoza y que para defender a España, todo Aragón es igual en la nobleza y en el heroísmo.

La Semana Santa en Huesca

El Jueves Santo la población entra se lanzó a la calle para visitar los sagrarios. En la Catedral había cientos y cientos de fieles que rezaban y adoraban al Santísimo. De repente, una formidable explosión. Los sin-dios han disparado un cañonazo sobre la catedral, donde sabrán que es la hora de la oración. Todo es polvo y cascotes de metralla que caen muy cerca de la masa humana que sigue con su rezo. Pasa el tiempo; la atmósfera recobra su transparencia y ni un solo herido, ni un rasguño: Todo el mundo sano y salvo abandona la basílica. Tienen un buen protector.

La misma noche del Jueves Santo, en las calles oscuras y estrechas se nota un movimiento inquietante. Es que se reúnen gentes de todas las clases sociales para pedir que cesen o a lo menos, se mitiguen las torturas que están pasando. Y con religiosidad marchan rezando el Santo Rosario. De pronto se oye un sonido inconfundible para los vecinos de la ciudad. Se percibe claramente el moscone de los aviones rojos; pero nadie se inmota, todos siguen su camino como si no se tratase de ello. Las detonaciones de las bombas son ensordecedoras. Se oyen ruidos de derrumbamientos de cristales pulverizados, pero la procesión sigue. Sigue su marcha sin una huida, sin un titubeo.

La asociación de maestros católicos, ha aprovechado los días de vacaciones de la Semana Santa, para reafirmar sus ideales, celebrando en Huesca un cursillo. En la sesión de apertura ya comenzada, tres explosiones consecutivas hacen trepidar los muros del edificio en que se celebra. "Son las salvas en nuestro honor" dice uno de la mesa de la presidencia, y la sesión dedicada a sus elevados estudios.

He aquí algunas estampas de la Semana Santa de Huesca, la ciudad española, heroica y sufrida por ser aragonesa y por ser verdaderamente española, ha festejado con más fervor que nunca, estos días, demostrando así un temple de acero ante la adversidad de las circunstancias. Después de ocho meses de angustias infinitas, el espíritu de esta ciudad, no solo se mantiene, sino que se eleva.

El Gobierno de Valencia por dentro y por fuera

La emisora de Valencia daba la noticia de que el teniente de la brigada mixta número uno, José Alcalá Zamora, antiguo dirigente de la FUE llegó a Valencia para pronunciar una conferencia. Como se trata de un dirigente, después de la conferencia, se le ofrecerá un gran banquete

en aquella capital, aunque ya escasean los viveres para la población civil. Muy listos los directivos como mejor que nunca, porque las circunstancias actuales no se volverán a repetir.

Los marxistas valencianos que han tomado en serio el que ellos luchan por la independencia de España, hacia el otro día un vibrante parangón entre el general Miaja y Juan Martín "El Empeinado", el heroico patriota, que llevado de su gran amor a España, se lanzó al campo con una pequeña partida de españoles y logró muchas e importantes victorias sobre el ejército invasor de Nonoledón. El locutor terminaba denominando a los milicianos marxistas, "hijos del Empeinado". La consignación del nuevo embajador ruso se va cumpliendo a la perfección. Antes de venir a España, recibió órdenes, precisamente del Komintern, relativas a la nueva propaganda que se había de desarrollar en España, basándose en el recuerdo de la campaña más gloriosa de nuestro pasado, como fué la de la guerra de la Independencia, contra los franceses. Lo repugnante del caso, es que son franceses actuales, quienes han aconsejado esta táctica a los judíos moscovitas.

Los bolcheviques tropiezan con el frente de Guadalajara

La brigada internacional que opera en el frente de Guadalajara, ha sufrido un duro quebranto, sobre todo el batallón de italianos antifascistas, formado con el nombre de Garibaldi, que ha quedado completamente deshecho. De él se ha pasado a nuestras líneas una compañía completa.

Entre los prisioneros hechos en este frente por los nuestros, los hay italianos, checoslovacos, rumanos, rusos, franceses y daneses. Ellos son los que atestiguan el duro efecto del castigo que a diario les imponen nuestros pilotos, y ofrecen seguros testimonios de las bajas que en estos días han experimentado y que ascienden a bastantes centenares. También confirman que la oficialidad marxista no se fia ya de los hombres que tienen a su cargo, hasta el extremo de que la pistola no la abandonan ni un solo momento, temerosos de que los milicianos se vuelvan contra ellos para poder escapar. El temor es fundado, porque recientemente se dió el caso de que uno de aquellos milicianos, hizo fuego contra tres oficiales a los que mató y entonces alen-tó a sus compañeros a que se decidieran a huir del campo rojo, como así lo hicieron.

Consiguieron los fugitivos llegar a nuestras trincheras con el armamento que pudieron recoger. Uno de ellos se presentó con una ametralladora. La mayor parte de los milicianos que huyen, se presentan desaharrados y famélicos. Su estado físico y moral es deplorable.

Es un ejército en derrota el que se presente a nuestra vista en el frente. Según dicen ellos, hay mucha masa pero pocos soldados.

Todos están convencidos de que Madrid no ofrecerá gran resistencia, cuando lo asalten nuestras fuerzas, ya que no podrá ser defendido y tendrá que rendirse cuando quede aislado de Guadalajara y Alcalá de Henares, en que su situación, hoy casi insostenible, se hará entonces imposible.

En algunos pueblos están ya tan convencidos del triunfo definitivo del ejército de Franco, que se abren las cárceles a los elementos de derecha y se les oculta con el fin de hacerse perdonar más fácilmente.

La Semana Santa en Granada

La tranquilidad en el frente de Sierra Nevada, ha permitido que la Semana Santa se celebre con gran brillantez. Se calcula en 20.000 personas las que visitaron la imagen del Cristo patrón de la ciudad, siguiendo la tradicional costumbre de pedir las tres gracias que el Cristo concede en esta fecha.

Como nota de gran interés, entre unos escorbos de la Alhambra de Granada, se han encontrado los famosos ternos de la iglesia mayor. Casi todos ellos son del siglo XV y pertenecen a la iglesia mayor que fué fundada por el Rey Católico. Es fama que en la concepción de uno de estos ternos, intervino la Reina Isabel de Castilla. Los escorbos han servido en esta ocasión para conservar algo de tanto valor.

Los asesinatos monstruosos de Cataluña

Copiamos de "La Batalla". "Ha sido encontrado muerto en las afueras del pueblo de Massanet de la Selva, el significado militante del POU, Jaime Druset. Según referencias, unos desconocidos hicieron disparos contra el interfecto. Se desconocen los autores y los móviles del asesinato. El finado había desempeñado cargos de importancia.

Confidencias rojas

Ha comenzado a publicarse en Valencia, el periódico "Frente Rojo", bajo la inspección de la internacional comunista. En uno de sus primeros números, arremete contra los incontrólados en los siguientes términos: Son los que un día despojan a los campesinos, otros, desearrajan las cajas de un Ayuntamiento o van contra el gobierno del frente popular o se manifiestan contra las organizaciones antifascistas que comparan la justicia y la ley. El grupo que en estas circunstancias no acata el orden republicano y se subleva contra él, está en las mismas condiciones de rebeldía que los oficiales fascistas que se rebelaron en la zona fascista exactamente igual; y el mismo trato, el trato inflexible de la guerra debe adjudicarse a todos los partidos en desorden en la retaguardia.

"Solidaridad Obrera" indignadísima contra el Frente Rojo, tampoco se queda corta en su respuesta, concedida en las siguientes palabras: Se refiere el Frente Rojo a aquellos incontrólados, en nombre de algo que la afecta muy hondo, como a los que

Información local

Cámara de Comercio

De su interés para los comerciantes En cumplimiento de lo previsto en la Orden circular del Gobierno General del Estado Español de 17 del pasado mes de Noviembre, inserto en el Boletín Oficial de esta provincia de 20 del actual mes y a requerimiento del Excmo. Sr. Gobernador Civil, gustoso reitera esta Cámara de Comercio a todos sus electores que las contrataciones que han efectuado con sus clientes y las que en lo sucesivo realicen, las verifiquen en las mismas condiciones que en campañas anteriores, otorgando a los compradores los plazos de costumbre para el pago de las mercancías, a fin de que no se altere el régimen de confianza y la normalidad en las contrataciones mercantiles que se desenvuelven a base del crédito y de la confianza mutua.

La Cámara espera del buen criterio y demostrado patriotismo de los comerciantes de esta región que no incurran en las gravísimas sanciones que conmina la Orden circular al principio citada a los que alteren las prácticas comerciales y causen daños considerables a la economía nacional y no sea su conducta garantía para el nuevo Estado que se está forjando.

Dios, Patria y Franco

Puedes comer todos los días, puedes satisfacer todas tus necesidades; duermes tranquilo en tu cama. Piensa en los que luchan para que tu puedas seguir en el disfrute de todo eso, y no olvides

DÍA 1.º, DÍA DEL PLATO UNICO

Fútbol

Baleares 2; Atlético, 1. Con mal tiempo, y con el terreno hecho un barrizal a causa de la abundante lluvia caída durante la mañana, se celebró el próximo pasado domingo el partido de campeonato, correspondiente a la segunda vuelta, entre los equipos rivales: Baleares y Atlético.

El partido no llegó a tener el interés que era de esperar, transcurriendo carente de toda vistosidad de juego, llegándose al descanso con empate a un goal.

En la segunda parte, el once baleareño, rompiendo "la antigua tradición" que los acolonizados le venían en casa, logró inclinar el tanteo a su favor, terminando el encuentro con la victoria de los blancos por la mínima diferencia (2-1).

Dirigió el match el colegiado señor Lladó. Soledad, 2; Regional, 1

Correspondiente al campeonato de segunda categoría, se enfrentaron en el campo del Soledad, el equipo titular y el Regional.

El partido que fué muy disputado y entretenido, dada la fuerte pugna de los contendientes, finió, con la victoria de los de La Soledad, por dos tantos contra uno.

Boletín religioso

MIERCOLES, DÍA 31. San Amós, profeta CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia del Socorro, dedicadas a la Anunciación de Nuestra Señora.

Exposición a las seis y media y Misas rezadas.

Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA. A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en la iglesia del Socorro.

Romería del «Cocó»

Como de costumbre se celebrará mañana miércoles, día 31, la tradición romería del «Cocó», si bien este año, dadas las circunstancias por que atraviesa nuestra queridísima Patria, tendrá carácter simplemente religioso.

A las dos de la tarde saldrán de la Casa Consistorial las Autoridades locales —civiles y eclesiásticas— en plan de rogativa, seguidas del pueblo y demás asistentes que quieran sumarse al acto, para rogar a la Virgen del «Cocó» interceda en favor de la Causa Nacional y haga que la paz inunde en breve nuestro solar patrio.

Asistirá a la Romería la banda de música local de Falange Española, que dejará oír varias de sus escogidas piezas.

La Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, como de costumbre, tiene organizado un nutrido servicio de trenes extraordinarios, con parada en la Romería. — Corresponsal.

Notas de Sociedad

De viaje. En el vapor «Aventuro», llegaron ayer, procedentes de Málaga y Sevilla, don Fernando Comellas Esteva, don Juan J. Ruiz Díaz, don Tomás Prada González, don José Alemany Moner, don Jaime Vidal Ros y don Oscar Ribó Capó.

El Consulado inglés

El Vice-Consul de la Gran Bretaña en Palma, Mr. Alan Hillgarth, nos participa el cambio de domicilio de dicho Consulado a la calle de la Almudaina número 11, Teléfono número 2085.

El Hogar de Falange

Bendición e inauguración del local.— Misa y bendición de banderas

Ayer por la mañana, a las diez y media, se celebró en la barriada del Ensanche, calle del Arquiducque Luis Salvador, la inauguración del Hogar de Falange.

Asistieron a dicho acto el Jefe Territorial, señor Marqués de Zayas, acompañado de sus ayudantes señores Gual y Blanes; el Jefe de Policía, señor Barrado; el secretario general de Falange señor Torras; el Jefe de propaganda señor Sancho; el capitán señor Palou, el Subjefe de Bandera señor Sastré y representaciones de todas las centurias de segunda línea.

Celebró la Misa el Rdo. señor Sagesse, Capellán de Falange, quien después de celebrada efectuó la bendición del nuevo local y banderas.

En estas bendiciones actuaron de padrinos los niños Margarita y Fernando Juliá, hijos de don Enrique, Inspector de Falange Española y alma entusiasta de la instalación del Hogar de Falange en dicha barriada.

Terminada la bendición los camaradas señores Barrado y Marqués de Zayas, ensalzaron ambos la labor realizada por Falange Española y su disciplina.

El Jefe Territorial manifestó, además, que se constituirán nueve casas hogares de Falange Española en nuestra ciudad.

Al acto, que terminó con un desfile de las centurias 2.ª y 10.ª mandadas por los señores Martorell, de Jefe, y Vaballer, de Sub-Jefe, asistió numerosa concurrencia que contestó con cariño a los gritos de "Saludo a Franco" y "Arriba España" que en su desfilé daban los falangistas.

Dios, Patria y Franco

Hay algo peor que ser rojo; decir-se español de la nueva España, y no acatar las disposiciones de su legítimo Gobierno; éste ha dispuesto que respetes el

DÍA 1.º, DÍA DEL PLATO UNICO

Misa nueva

Ayer, a las diez y media, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, celebró por primera vez el santo sacrificio de la Misa el Rdo. Sr. D. Eduardo Galindo Rodríguez, Capellán y Director de los "Pelayos".

El altar mayor donde se efectuó esta ceremonia se hallaba bellamente adornado e iluminado.

Asistieron al nuevo Presbitero el M. I. Sr. don Antonio Canals, Arcipreste, y el Rdo. don Antonio Mora-

La Centuria Valenciana de Falange Española de las J. O. N. S. en Baleares

En la planta baja, de la que fué Casa del Pueblo y hoy para orgullo de Mallorca es sede de la gloriosa Falange, acaban de instalarse las oficinas de la Centuria Valenciana. En esta Isla maravillosa, acogedora y hospitalaria, aun no se había sentido la acuciadora necesidad de organizarse los valencianos aquí residentes, porque fueron muchos los paisanos que formando en las filas de Falange, luciendo la airosa boina del requeté, en la J.A.P., en las Milicias Ciudadanas, en el Ejército o bien colaborando anónimamente en este resurgir de la nueva España y no queda un valenciano sin defender a la Isla, frente a Porto-Cristo, cuando el desembarco que acudió ese moderno dios de la guerra, el triste y cobarde capitán Bayo.

En que siguiendo superior mandato ya está formándose porque precisa acoplar importantes servicios que quedarán implantados en nuestra idolatrada Valencia a las pocas horas de que en ella entren triunfantes las tropas de los Ejércitos victoriosos del Generalísimo Franco. Y este es nuestro gozo y esta es nuestra esperanza. La Centuria Valenciana de Falange posee ya potentísima savia, pues ha sido encargada de colaborar con el Ejército, que pronto liberará a Valencia, para la rápida normalidad de la hermosa tierra que nos vio nacer, desgraciadamente hoy en entredicho, porque aun se encuentra en las viles manos de la canalla marxista. La Centuria Valenciana abre los brazos a todos los paisanos sean de la edad y de la condición que sean, ya que para todos habrá trabajo adecuado a sus aptitudes, sean de la organización política que sean, a que se alistén en nuestra Centuria, viniendo a la Casa Primo de Rivera de 10 a 12 de la mañana y de 5 a 7 de la tarde, todos los días laborables. Valencia y la "Mare de Deu dels Desemparats" llaman a todos sus hijos para que formen en esta cruzada de paz y amor. ¡Arriba España!

despojan a los campesinos valencianos de sus naranjas y a caso son los del Frente Rojo, los que descaerán o sin descaerán las cajas ministeriales, se dedican a comprar intelectuales para hacer un bonito negocio. El puñal del descredito es de dos filos; peligroso siempre, y más cuando no se posee una conducta de intachable honradez. A medida que vuestra campaña anti-trozkista asciende, asciende también vuestro descredito. Todo por falta de temperamento por no poder disimular, a pesar de haber hecho al disimulo de una táctica.

Los anarquistas de la CNT y de la FAI han publicado con letras muy gordas, en la primera plana de su periódico barcelonés el siguiente entrefleto enigmático: El camarada Rodríguez y Sala, comisario general de orden público, ha perdido los estribos. Sería conveniente que hiciera lo posible por encontrarlos.

Esta confidencia es demasiado clara para cuanto se esconde tras líneas del primer párrafo y tras la amenaza final. UNA PATRIA: ESPAÑA — UN CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA — VIVA ESPAÑA — VIVA FRANCO.

ANOCHE Los jefes del marxismo siguen aumentando sus cuentas corrientes con el oro que envían a Francia

Mientras en las provincias españolas sometidas aun al comité soviético de Valencia, se carece de todo, casi a la misma hora en que el comité de la industria de la panadería de Barcelona daba una nota en la que se pretendía justificar la carencia absoluta de pan, cuando morían seres infelices, de inanición en los pueblos y ciudades de la zona roja, llegaba al aeródromo de Toulouse, un avión que procedía de Barcelona, cargado de oro que fué depositado en el Banco de Francia, a nombre de Companys, Prieto, Azaña y Largo Caballero

Pese al terrorismo de la FAI, los jefes del marxismo siguen robando el oro de España y situándolo en sus cuentas corrientes del extranjero, con la bonita explicación de que es preciso atender a los gastos de la guerra. ¿Cuándo se darán cuenta los desdichados que les siguen y los que tienen que sufrirlos, de la explotación, del robo de que les hacen objeto los políticos que les gobiernan? Una prueba más de la «transigencia» de los rojos en el catolicismo

Mientras los hipócritas católicos vascos y el no menos traidor de Osorio, proclaman a los cuatro vientos que el marxismo español no es anti-religioso y respeta las conciencias de los españoles que aún siguen bajo el yugo odioso del gobierno de Valencia y gasta el oro del Banco de España en comprar clérigos aprensivos que venden su sotana para que sirva de oprobio, los propios dirigentes se encargan de proporcionar los mejores argumentos en que desmentir de manera rotunda, las farsaisicas afirmaciones de estos propagandistas sin conciencia y sin honor.

La radio roja del consejo de Aragón, daba ayer la noticia de que en Alcañiz — ciudad bajo aragonesa aún en poder de los bolcheviques — se había producido una colisión, de la que habían resultado 36 muertos y más de 40 heridos, al disolver los sicarios de la FAI, un grupo que intentaba manifestarse procesionalmente con motivo de las solemnidades del Viernes y Sábado Santo.

En Alcañiz existía la costumbre secular de las procesiones llamadas de los tambores. Eran unas manifestaciones religiosas en las que se recogían largas filas de hombres y muchachos, y aún mujeres, encapuchados con túnicas azules y tocando tambore, formaban las procesiones llamadas del Pregón y del Santo Entierro. Hubo año en que los asistentes se cifraron en más de dos mil. Estas tradicionales y religiosas procesiones, no habían sido interrumpidas jamás en cientos y cientos de años, y únicamente bajo el gobierno de Azaña, se logró con toda la coacción del poder, perturbarlas, aunque no suprimirlas.

En la actualidad, ni aún bajo el dominio de la F. A. I., han querido los alcañizanos, prescindir de su

El «Día de los Educadores»

Con asistencia de las autoridades se celebró ayer una velada en el Instituto

Ayer, en el vasto salón de actos del Instituto de segunda enseñanza «Ramón Llull», tuvo lugar una velada, organizada por la Asociación Católica de Padres de Familia, con motivo de celebrarse el «Día de los Educadores». El vasto salón aparecía totalmente ocupado por numerosa y distinguida concurrencia, figurando en ella gran número de Profesoras y Profesores y nutrida representación de Padres de Familia. Presidió el acto el Gobernador Civil, señor Torres, sentándose a su derecha el Alcalde, señor Zaforteza; el Jefe de Falange, señor Marqués de Zayas; el Fiscal de la Audiencia, señor Lafuente; el Delegado militar en Hacienda, señor Casanovas; los Canónigos M. I. Sres. Sirvent y Muntañer; el Director del Instituto, Reverendo Sr. Bosch; y el Delegado general de Enseñanza, señor Ramis de Ayreñor; y, a su izquierda, el representante del jefe de la Base Naval, señor Ferragut; el Presidente de la Audiencia, señor Delgado; el representante del Excmo. y Rvmo. señor Arzobispo-Obispo, Rdo. Sr. Frau; el Sr. Alabern, en representación del Presidente de la Diputación; el Director de la Escuela de Comercio, señor Zaforteza, y el Delegado-Jefe militar en Telégrafos, señor Enseñat.

Los educadores católicos vilmente asesinados en Madrid, el P. Poveda y los señores Rufino Blanco e Isidro Almazán. Seguidamente el Catedrático del Seminario Rdo. Sr. Payeras dió lectura a un extenso trabajo estudiado del asunto de la enseñanza relacionado con la Iglesia. Para la educación, dijo, son precisas la Familia, el Estado y la Iglesia. Esta tiene el derecho inalienable de vigilar en todos los centros en cuanto se relacione con la religión y la moral. Se refirió al mandato divino «Id y enseñad», que abarca a todos los confines de la tierra. La Iglesia, ante este mandato, no puede renunciar al derecho de la educación; hacerlo, sería renunciar a Cristo. Es necesario que no sólo en horas determinadas se enseñe la religión, sino que precisa que todo el ambiente escolar esté impregnado de cristianismo. Al escribirse la historia del glorioso Movimiento Nacional, cree que quedará afirmado que el cristiano auténtico es el mejor ciudadano, que los buenos hijos de España son los mejores hijos de la Iglesia, y, añadió, si alguien blasonara de ser adicto de la Iglesia y luchara contra España, merecería el baldón de ser repudiado como tal. El Director del Instituto Rdo. don Bartolomé Bosch, que habló a continuación, empezó manifestando que pocas palabras tenía que pronunciar para manifestar lo que representaba para el Instituto el asociarse a la fiesta del «Día de los Educadores».

Se felicitó de que en la nueva España los ideales educativos religiosos y patrióticos se funden en la enseñanza oficial, congratulándose también de que el Estado y la Iglesia sean dos fuerzas que se abrazan para labrar por el mismo mismo fin o sea adorar al Rey de Reyes y señor de los que dominan. Agradeció las frases de elogio que le había dedicado el Presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia, en su bello discurso, y subrayó el acierto de la Superioridad al elegir al señor Ramis de Ayreñor como Delegado de la Enseñanza en Baleares, pues fué él el organizador de esta Asociación y su más genuino representante, trabajando tanto en los días adversos como en los prósperos por la Iglesia y por España. Hizo después un breve historial de la Asociación y sus trabajos, ensalzando sobre todo su labor durante los pasados cinco años de lucha contra la ola roja y su triunfo definitivo, como triunfan — dijo — las obras de Dios. Recordó después las frases que pronunció con motivo del acto de la apertura de curso respecto a la cordialidad que debe reinar entre el profesorado oficial y la Asociación de Padres de Familia para la mayor eficacia de la enseñanza, pues así y solo así daremos a la Patria españoles cultos y almas grandes. En bellos párrafos expresó como España bajo la bendición de Dios, que así lo hace con todos y especialmente con los que enseñan, volverá a ser grande, diciendo que los sacerdotes, maestros y padres de familia iban a hacer en nuestra Patria lo que no supieron hacer los sectarios en sus muchos años de dominio en la enseñanza; es decir: Vamos a hacer verdadera Patria.

Comparó después el siglo de oro de nuestra historia con los tiempos pasados de Barnés, Giner de los Ríos etc., etc. para decir que en aquellos tiempos en que la Religión y la Patria iban unidas, España fué grande y entonces tuvo hombres para prodigarlos por todos sus territorios donde no se ponía el sol. Terminó su discurso haciendo una magnífica alusión al regalo que la Asociación de Padres de Familia hizo al Instituto, (del crucifijo que está sobre la bandera española) diciendo que ello será el símbolo de la enseñanza que se dará por la Patria y por la Religión; por Dios y por España, ideas que nosotros inculcaremos a esta juventud para que hagan pronto una nueva España que sirva para continuar la gloriosa tradición histórica de nuestra Patria.

Por último habló el Gobernador Civil, señor Torres Bestard, quien después de manifestar cumplida satisfacción con el deber de participar en dicho acto, como autoridad católica y española, dijo que su enorme cariño a España, a esa España que se posturaba de rodillas ante la imagen de su excelsa Patrona, era lo que le impulsaba a tomarse el máximo de interés por las cuestiones de enseñanza y encauzarla dentro de los términos de la Religión y de la Patria, pues cuando a nuestra juventud se le inculcaron estos sanos principios salieron de ella hombres que fueron ilustres y la enaltecieron y no peles que la deshonraron.

Solo cuando eran, dijo, sinónimas las palabras de católico y español España fué grande y pudo dictar leyes al mundo. En cambio luego cuando se dejó ganar por el falso intelectualismo extranjero, esa juventud que se creía muy intelectual y algo superhombre, produjo la desastrosa generación que ha querido hundir a nuestra Patria.

En brillantes párrafos nuestra primera autoridad civil, tuvo frases de alabanza para la educación cristiana en contraposición de la enseñanza laica, diciendo que cada vez que se abría una nueva escuela de esta clase no se cerraba, como ellos falsamente decían, un presidio, sino que se abrían nuevas cárceles para albergar los individuos que faltos de moralidad y freno religioso fatalmente se perdían en su lucha por la vida.

En España el nuevo Estado no puede prescindir de que la enseñanza sea profundamente católica, pues Estado e Iglesia han de ir juntos pa-

El Director del Instituto Rdo. don Bartolomé Bosch, que habló a continuación, empezó manifestando que pocas palabras tenía que pronunciar para manifestar lo que representaba para el Instituto el asociarse a la fiesta del «Día de los Educadores».

Se felicitó de que en la nueva España los ideales educativos religiosos y patrióticos se funden en la enseñanza oficial, congratulándose también de que el Estado y la Iglesia sean dos fuerzas que se abrazan para labrar por el mismo mismo fin o sea adorar al Rey de Reyes y señor de los que dominan.

Agradeció las frases de elogio que le había dedicado el Presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia, en su bello discurso, y subrayó el acierto de la Superioridad al elegir al señor Ramis de Ayreñor como Delegado de la Enseñanza en Baleares, pues fué él el organizador de esta Asociación y su más genuino representante, trabajando tanto en los días adversos como en los prósperos por la Iglesia y por España.

Hizo después un breve historial de la Asociación y sus trabajos, ensalzando sobre todo su labor durante los pasados cinco años de lucha contra la ola roja y su triunfo definitivo, como triunfan — dijo — las obras de Dios.

Recordó después las frases que pronunció con motivo del acto de la apertura de curso respecto a la cordialidad que debe reinar entre el profesorado oficial y la Asociación de Padres de Familia para la mayor eficacia de la enseñanza, pues así y solo así daremos a la Patria españoles cultos y almas grandes.

En bellos párrafos expresó como España bajo la bendición de Dios, que así lo hace con todos y especialmente con los que enseñan, volverá a ser grande, diciendo que los sacerdotes, maestros y padres de familia iban a hacer en nuestra Patria lo que no supieron hacer los sectarios en sus muchos años de dominio en la enseñanza; es decir: Vamos a hacer verdadera Patria.

Comparó después el siglo de oro de nuestra historia con los tiempos pasados de Barnés, Giner de los Ríos etc., etc. para decir que en aquellos tiempos en que la Religión y la Patria iban unidas, España fué grande y entonces tuvo hombres para prodigarlos por todos sus territorios donde no se ponía el sol.

Terminó su discurso haciendo una magnífica alusión al regalo que la Asociación de Padres de Familia hizo al Instituto, (del crucifijo que está sobre la bandera española) diciendo que ello será el símbolo de la enseñanza que se dará por la Patria y por la Religión; por Dios y por España, ideas que nosotros inculcaremos a esta juventud para que hagan pronto una nueva España que sirva para continuar la gloriosa tradición histórica de nuestra Patria.

Por último habló el Gobernador Civil, señor Torres Bestard, quien después de manifestar cumplida satisfacción con el deber de participar en dicho acto, como autoridad católica y española, dijo que su enorme cariño a España, a esa España que se posturaba de rodillas ante la imagen de su excelsa Patrona, era lo que le impulsaba a tomarse el máximo de interés por las cuestiones de enseñanza y encauzarla dentro de los términos de la Religión y de la Patria, pues cuando a nuestra juventud se le inculcaron estos sanos principios salieron de ella hombres que fueron ilustres y la enaltecieron y no peles que la deshonraron.

Solo cuando eran, dijo, sinónimas las palabras de católico y español España fué grande y pudo dictar leyes al mundo. En cambio luego cuando se dejó ganar por el falso intelectualismo extranjero, esa juventud que se creía muy intelectual y algo superhombre, produjo la desastrosa generación que ha querido hundir a nuestra Patria.

En brillantes párrafos nuestra primera autoridad civil, tuvo frases de alabanza para la educación cristiana en contraposición de la enseñanza laica, diciendo que cada vez que se abría una nueva escuela de esta clase no se cerraba, como ellos falsamente decían, un presidio, sino que se abrían nuevas cárceles para albergar los individuos que faltos de moralidad y freno religioso fatalmente se perdían en su lucha por la vida.

En España el nuevo Estado no puede prescindir de que la enseñanza sea profundamente católica, pues Estado e Iglesia han de ir juntos pa-

Servicio radiográfico de anoche

Hoy será entregada a la Catedral de Avila la mano de Santa Teresa

Avila. — Para el día de hoy está anunciada una solemne fiesta con motivo de la entrega de la reliquia de la mano de Santa Teresa de Jesús a la Catedral. Esta reliquia, como es sabido, fué rescatada a los rojos en Málaga y había sido entregada al General Franco, quien ha resuelto devolverla a la Iglesia.

El buque «Cabo S. Agustín», refugiado en Orán

Orán. — Se encuentra refugiado en el puerto de esta ciudad, desde hace bastantes semanas, el buque rojo español «Cabo San Agustín», cuya tripulación no se atreve a salir por miedo a la escuadra nacional. Dicho buque lleva un importante cargamento de material de guerra y de explosivos con destino a los marxistas de España y procede de Rusia. La población de Orán ha protestado ante las autoridades de la ciudad de que permanezca en el puerto el citado buque con peligro de la misma ciudad.

Marcelino Domingo y Gordón Ordax, lejos del frente de combate

Méjico. — Los ex ministros rojos Marcelino Domingo y Gordón Ordax continúan con el mayor ahínco sus propagandas en centro-América a favor de los marxistas españoles, con el designio, además, de reclutar gente para organizar envíos de material guerrero a la España roja. A este propósito ha declarado Gordón Ordax que los envíos de material de guerra mejicano a los rojos españoles no serán interrumpidos.

El destructor «José Luis Díez» se encuentra averiado en el puerto de Burdeos

Burdeos. — Se encuentra en este puerto el destructor rojo español «José Luis Díez», el cual con graves averías y a duras penas pudo llegar al referido puerto después del combate habido hace algunas semanas con el crucero nacional «Canarias» cuando la captura del «Mar Cantábrico».

A este propósito el periódico «Le Jour» se pregunta qué hace en el puerto bordelés el buque de guerra rojo español, si es que entró a reparar averías o si el puerto de Burdeos va a ser refugio de los buques rojos españoles.

Por lo pronto la tripulación de «José Luis Díez» se pasea tranquilamente por la ciudad de Burdeos y el barco es custodiado por un pelotón de guardias móviles y aduaneros franceses.

De Valencia se llevan los rojos a Rusia hasta los naranjos

Moscou. — Acaba de llegar al puerto de Odessa un buque mercante procedente de Valencia cargado de naranjas. Asimismo vienen en dicho barco un ingeniero agrónomo español y una comisión de campesinos de la huerta valenciana que llevan 7.000 árboles frutales con el objeto de hacer plantaciones en Rusia.

Estos españoles han sido muy bien recibidos en Odessa, pero los huertanos han declarado que se les engañó al obligarles a embarcar, así que de muy mala gana se encuentran ahora en territorio soviético lejos de su patria y de sus familias.

Sigue el paso de «voluntarios» por la frontera de Francia

Londres. — El corresponsal de la United Press en España comunica a su agencia que el paso de voluntarios por la frontera franco-española continúa siendo fácil a pesar de que Francia estableció el control. Ultimamente ha pasado una caravana de ingenieros de minas y personal técnico francés, también de minas.

Asimismo comunica el citado corresponsal que el número de voluntarios extranjeros que han perecido en las filas rojas se eleva a un 60 por ciento.

ra hacer a nuestra Patria grande y no es concebible por lo tanto su separación, pues la Iglesia con sus sabias doctrinas enseña a sus fieles el respeto a la ley, a la santidad y al Estado y éste complementa su función, contribuyendo al engrandecimiento de la Patria y a la pública moralidad. Estado, Familia e Iglesia deben ir completamente comprometidos.

El señor Torres hizo a continuación una magnífica descripción de lo que debe ser en el nuevo Estado, que amance, la función educadora para que la Escuela y el Instituto cumplan su cometido, diciendo que la Escuela debe ser la continuación de la Familia.

En la enseñanza católica hemos de desentoxicar, dijo, tres lustros de frías doctrinas y hay que preparar la juventud para el porvenir. Queremos, dijo, que España vuelva a ser España, la que fué grande con Cisneros, dando al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios.

Terminó su discurso diciendo: Por Dios, Patria y Franco estamos todos dispuestos a luchar para que estos ideales se impongan y brille el hispano haz de Isabel la Católica y el signo de la Cruz, para redimir al mundo con nuestra bandera roja y gualda unida al Divino Corazón.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por la distinguida concurrencia, que, como decimos, llenaba el vasto salón de actos del Instituto. Amenizó el acto la banda Municipal, que interpretó diversas composiciones antes de dar comienzo al acto y con el Himno Nacional al finalizar.

La política en Francia

París. — En la sesión celebrada ayer en el Parlamento francés se trató del aumento de impuestos en los hoteles. La sesión, con este motivo, fué bastante movida, pues los que se oponen a tal medida alegan que a causa de los puños en alto y de este aumento en los hoteles, dejará de concurrir a la Exposición muchísima gente.

Para el próximo miércoles hay anunciado Consejo de Ministros, en el Eliseo, bajo la presidencia del Jefe de Estado, para tratar de la cuestión internacional. Los rojos trasladan a Barcelona la maquinaria de «A. B. C.»

Madrid. Los marxistas han empezado a trasladar la soberbia maquinaria del periódico «A. B. C.» a Barcelona. El traslado de las piezas de la maquinaria se está efectuando con camionones que salen diariamente de la capital española. Esto es una prueba más de la desmoralización reinante en las filas marxistas, pues, viéndose ya completamente perdidos, trasladan a otras ciudades aun ocupadas por ellos todos los objetos de valor y que sirven a ellos para su campaña de propaganda.

De Sineu En el tercer aniversario de la muerte de don Arnaldo Ramis, Pbro. El día 2 del próximo Abril cumpliese el tercer aniversario de la muerte del Rdo. Sr. don Arnaldo Ramis, (q. e. p. d.) director que fué de la Congregación Mariana. Esta fecha nos evoca los íntimos recuerdos de su vida y santa muerte que se agolpan sobre la mente de cuantos pudimos admirar sus virtudes y ejemplos de santidad. Rasgo muy saliente de su carácter fué su humildad y modestia, brillando por su pureza de alma y por su actividad de apóstol. La dulzura de su corazón le valió el aprecio de todos. Aquella bondad y aquella sinceridad franca y afectuosa que brotaba de su corazón eran el ímán con el cual atraía hacia sí y reunía a su alrededor a los congregantes elevando a un ideal sobrenatural sus inteligencias, sin perdonar sacrificio alguno. Lo que constituyó el objetivo práctico y la nota dominante de su actuación apostólica fué el hacer penetrar a Cristo en las almas de sus amados congregantes. Don Arnaldo tuvo un sentido práctico de la vida de los jóvenes, dándoles a conocer con un tesón constante y metódico y con las industrias de su celo las sendas del bien y de la virtud. Un profundo amor anidaba en su corazón: el amor a los congregantes, lo que aún quiso poner de manifiesto en los últimos instantes de su vida. El Señor le había mostrado un ideal grande y sublime y hasta en el lecho del dolor quiso ser fiel a dicho ideal. Los años de su apostolado fueron plenos y bien comolados y su muerte fué preciosa a los ojos de Dios y de los hombres. Aunque transcurra el tiempo sobre la losa de su sepulcro seguiremos y seguiremos rindiéndole los más puros afectos de nuestra admiración. Y ya que en vida mucho le amamos en correspondencia a lo que él nos amó sirvan estas líneas para expresar una vez más nuestro agradecimiento a la buena memoria de don Arnaldo. J. Ferriol. Sineu, marzo de 1937.

FRONTON BALEAR

Hey, Martes 30 Marzo 1937 Tardes a las cuatro y media BARRENECHEA — URQUIRI contra ISASI — REGO

ECHIVARRIA — SOLOZABAL contra OKIO — CARMELO y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Nuevos partidos y quinielas

A los devotos de Ntra. Sra. de Lluch

AVISO Se pone en conocimiento de las personas devotas de Ntra. Sra. de Lluch, que no se les podrá proporcionar hospedaje para pernoctar en el Santuario, por estar las celdas completamente ocupadas, hasta pasado, cuando menos, el día 11 del próximo mes de Abril. Si quieren subir, para pasar el día solamente, encontrarán coche, en la Estación de Inca, a las 10 de la mañana; vuelve a partir de Lluch, a las cinco de la tarde. En el Estanco situado en la misma Plaza de los Peregrinos, a cargo de don Jaime Jaume Suñer, se les servirán comidas abundantes, buenas y baratas.

ASEGURESE contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «La Provisora Mayor» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto. Francisco Barabá, 35 Tel. 2539

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Notas del día

Y como la guerra dormita...

Infructuosos ataques rojos. — Una crónica del frente de Asturias. — Los marxistas, vistos por su propia prensa

«Y como la guerra dormita, a pesar de que el tiempo ha mejorado...» Con esas palabras resume el General-locutor la jornada guerrera de ayer. Sigue la poca actividad bélica en los diversos frentes. Los rojos parecen ser los únicos que no se conforman con esta inactividad y, para alterar, siguen dedicándose a contraataques — los de ayer pueden añadirse a la larga lista de los que llevan realizados — tan violentos como ineficaces. Destaca — según se deduce del comunicado oficial — que ayer, las intenciones comunistas, en los frentes (ántabro y madrileño, fueron rechazadas por nuestros soldados con singular dureza y energía.

Repetimos una vez más lo tan dicho ya, siempre cierto; sigue imperando una gran calma, precursora de la gran tempestad. ¿Cuándo se desencadenará ésta?

Del frente asturiano — ha unas semanas acaparador de la atención de todos — apenas se habla ya. No es que no se piense en las invencibles fuerzas del general Aranda, sino que, pasada la fiebre roja en aquel sector y despiertos los seguidores de Belarmino Tomás y González Peña del sueño que les hizo creer ya en el interior de Oviedo, las operaciones han vuelto a su cauce normal. Por eso, porque son pocas las noticias que de allí se tienen ahora, nos parece interesante la siguiente crónica, que de las tierras — asturianas — remite un enviado especial de la Agencia Logos. Dice así:

«La curiosidad nos azuzaba desde ha unos días. Teníamos deseos fervientes de visitar una de nuestras posiciones avanzadas, por ende una de las más peligrosas. Y, cuando la ocasión se presentó, la aprovechamos gustosos. Sin que sepamos a ciencia cierta como, nos encontramos en una avanzadilla nuestra donde hay un destacamento de Legionarios. Reinaba la tranquilidad. Pero ésta, a los pocos momentos de nuestra llegada quedó turbada. Instintivamente, tomamos un fusil y ocupamos un lugar en el parapeto. Entre los Legionarios no se puede tener miedo. Acaso sea porque el valor es contagioso. Eran los rojos que atacaban. Vi a un vigía que nos hacía unas señas que no comprendí; nos decía el número de tanques que llevaban los rojos. Al corto rato, tres tanques quedaban situados ante nuestra posición a unos 20 metros, vomitando metralla por sus cañones. El Comandante de nuestro puesto ordenó cortar el avance. Un tiroteó horrible nos impedía oír a las trompetas que tocaban el Himno de la Legión. El zafarrancho duró poco. Un pañuelo blanco agitado por el viento nos decía que el ataque de los rojos había quedado frustrado. Aquellos se retiraban dejando sobre el campo más de 72 cadáveres. Pero no terminó aquí la escaramuza. Los nacionales salieron de sus trincheras, entonando su himno e iniciando la persecución de los tanques, en tanto hacían los más extraños equilibrios para hurtar sus cuerpos a la metralla. Un carro ruso quedó en nuestro poder. Sus conductores

intentaron huir pero al alzar el caparazón, dos granadas de mano de nuestros soldados les ganaron la acción. Trascorridos unos minutos, no sé cuantos, todos los legionarios regresaban contando la gran victoria obtenida. Todos venían por sus propios pies, menos uno que era llevado muerto en brazos de sus compañeros. Tuvimos, pues, una sola baja. Cuando los marxistas estaban entregados a su desesperada huida, un muchacho de unos 15 años se presentó ante nuestro parapeto. «Soy — dijo — un rojo que se rinde». Fue desarmado e internado en la retaguardia. Terminada la acción, los rojos, ya a distancia, desencadenaron un fuego infernal. Pero pronto se cansaron. Al anochecer, los Legionarios, exponiendo la vida, salieron de las trincheras para recoger el armamento y material abandonado por los marxistas. Trajeron mucho y, de dinero, solo mil pesetas en papel de Belarmino, o sea nada. Merece citarse una carta encontrada en el bolsillo del cadáver de un miliciano, en la que su madre le decía, entre otras cosas: «No creeré la noticia de la entrada en Oviedo hasta que tu me la des. Aquí nos la han dado ya muchas veces y han tenido después que desmentirla. Sin comentarios!»

Sigue el desconcierto y el desbarajuste entre los rojos, del cual, mejor que nadie, dan perfecta idea sus periódicos. Citaremos tan solo tres botones de muestra: Bajo el título «La legalidad contra la revolución», «Solidaridad Obrera» describe y critica la actuación del Gobierno de la Generalidad, del cual forman partes elementos de la CNT, partido del que es órgano el citado periódico. Este dice textualmente que, desde el Gobierno, «se fomenta la indisciplina y se está acabando con la paciencia de los milicianos que están luchando en las trincheras». Huelgan toda clase de comentarios.

«El Diluvio», del pasado día 20, habla de los extranjeros que luchan en el campo rojo y dice que no hay ni uno que no tenga antecedentes penales en alguna nación. «Cuando «El Diluvio» lo dice...!» «Diario de Barcelona», bajo el título «El orden público en Cataluña», dice que este asunto, vital para la revolución, ha sido tratado con los pies, añadiendo que, en su nombre — en el del orden público — se han cometido las más enormes salvajadas y las más repugnantes monstruosidades. Detalla el asalto de una joyería en Reus, hecho en el que se intentó además desarmar a los agentes de la autoridad según comunica una nota facilitada por la Inspección de Policía. Se lamenta también el periódico de que continúa de manera alarmante la desaparición misteriosa de individuos, con cuyo paradero nunca se da.

Como se ve, entre los rojos sigue reinando la mayor «monía». El proceso de descomposición — que puede ser más o menos largo — se ha iniciado ya entre ellos. Y cuando toque a su fin... Hoy, 30 de marzo

entero, y, particularmente, a quienes con tanto fervor rogaron por su salud en la pasada enfermedad.

Seguidamente el inmenso público congregado ante la basílica volvió a prorrumbar en una entusiasta salva de aplausos.

Se calcula que el número de asistentes llegó a la cifra de 50.000 personas.

Rindió honores a Su Santidad una compañía de soldados enviados por el Gobierno italiano.

El acto fué radiado por la emisora del Vaticano y retransmitido por las italianas y algunas inglesas y norteamericanas.

SE HA SALVADO LA MEDALLA DE ORO DE MALAGA

LA TENIA EL SR. GONZALEZ ANAYA

Málaga. — Ha visitado al Alcalde el novelista don Salvador González Anaya, Alcalde que fué de esta población, para hacerle entrega de la Medalla de oro de la ciudad.

El Sr. González Anaya tenía la Medalla en su poder desde el tiempo en que ocupó la presidencia de la Corporación municipal.

El Sr. González Anaya no quiso entregar la Medalla a los Alcaldes marxistas, propietarios o interinos, que se han sucedido durante los siete meses de dominio rojo.

Ahora ha cumplido este deber al volver de Tánger, a donde pudo evadirse.

LAS FIESTAS DE SEMANA SANTA

Puede decirse que cumularon todos los soldados que están en los frentes

EL SABOR DE LAS FIESTAS EN LOS PUEBLOS RECIENTE LIBERADOS

Avila. — Las festividades de Semana Santa en los diversos sectores y en todas las líneas de combate se han conmemorado con singular fervor, que pone de manifiesto la religiosidad de nuestros soldados.

El Jueves Santo puede decirse que fueron todos los soldados que combaten en los diversos frentes, comenzando por los jefes y oficiales, que se acercaron a recibir el Pan eucarístico.

Hasta los soldados que se hallaban de vigilancia en los puestos más avanzados fueron convenientemente relevados por otros para que pudieran cumular.

¡Sublime ejemplo el que dieron nuestros fervientes soldados al ir a recibir la sagrada Hostia con los pies llenos de barro y la barba sin afeitar!

Asimismo en los pueblos recientemente liberados las funciones de Semana Santa han tenido un tinte de sabor primitivo emotivo en su grado.

A falta de otras cosas, en las iglesias desnudas y chamuscadas, los altares aparecían cubiertos de flores y de follaje; pues no faltaban los corazones fervorosos y los pechos rebosantes de agradecimiento.

Otra de las ceremonias enternecedoras en el frente de combate sucedidas el Viernes Santo fué el levantamiento de cruces en medio del campo, y muchas en medio de la nieve.

LA AVIACION NACIONAL

Bombardeó Gerona y otros lugares de la provincia

Perpignan. — Llegan noticias de Cataluña dando cuenta de que una escuadrilla de aviación nacional voló ayer sobre Gerona y otros lugares de la provincia.

Dicha escuadrilla bombardeó los objetivos militares de la citada ciudad y de los demás puertos sobre los cuales voló.

Y los depósitos y almacenes de la Estación de Alcázar de San Juan

Sevilla. — La aviación nacional voló ayer sobre la estación ferroviaria de Alcázar de San Juan, y bombardeó eficazmente los depósitos y almacenes existentes en dicha estación.

Los objetivos fueron conseguidos con precisión y verdadera efectividad ya que se logró incendiar parte de los depósitos bombardeados. Los soldados adornaron con flores silvestres y follajes y ante las cuales iban a postrarse y a orar devotamente.

ITALIA Y LA EUROPA CENTRAL

El Canciller austriaco irá a Roma

Roma. — A principios del próximo mes de abril se espera la llegada a esta capital del Canciller austriaco, Schusminger, para cambiar impresiones con Mussolini y tratar de la ampliación del eje político establecido Roma-Berlín.

Los deseos de Austria son de vivir y desarrollarse con independencia y libertad, ya que Austria se considera con medios propios suficientes para ello.

Tal es el anhelo de Austria, pero siempre dentro de la mayor concordia con las naciones del centro de Europa.

Posibilidad de un acuerdo entre Hungría y Yugoslavia

Roma. — Se acentúa de día en día la posibilidad de un acuerdo entre Hungría y Yugoslavia siguiendo las orientaciones políticas fijadas por el gobierno de Italia en su deseo de la formación de pactos bilaterales entre

las diversas naciones para mantener de una manera efectiva la paz en Europa.

Dicho acuerdo político se hará, como es natural, bajo la tutela de Italia que actuará de mediadora, y se espera que unirá de una manera íntima a las dos naciones húngara y yugoeslava hasta ahora harto distanciad.

El convenio italo-yugoeslavo

Roma. — El Canciller de Alemania, Hitler, ha enviado telegramas de felicitación a Mussolini y al Presidente del gobierno yugoeslavo con motivo de la firma del convenio italo-yugoeslavo, el cual, dice, influirá eficazmente en el mantenimiento de la paz en el centro de Europa.

Por su parte, la prensa internacional continúa haciendo satisfactorios comentarios sobre el citado convenio, destacándose últimamente la prensa brasileña, la cual subraya que mientras Francia va perdiendo terreno ante las demás naciones europeas, lo va ganando Italia, la cual va a ser en breve árbitro de la paz en Europa.

NOTAS DE LOS FRENTES

En el de Guadalajara, los rojos se atrincheran

Sigüenza. — Desde hace algunos días se observa que el enemigo trabaja con febril ahínco en la construcción de trincheras para impedir el avance de nuestras tropas en el sector de Guadalajara, trabajo que solo interrumpe momentáneamente cuando vuelan nuestros aviones sobre las líneas marxistas.

Desde nuestras posiciones se ven las hogueras que hace el enemigo con el fin de calentar el ambiente al rededor de los que caen las defensas.

El objetivo de los rojos, atrincherando así el campo, es evitar que se reproduzca lo de Málaga.

Esto no obstante, están convencidos que llegada que sea la hora del ataque y así que la dé el Alto Mando, toda resistencia del enemigo será breve e inútil.

Sepan que nuestros generales no se descubren hasta el momento oportuno a fin de coger desprevenido al enemigo y entonces no valen trincheras ni defensas.

En la guerra no se sigue la línea recta, sino la quebrada.

El ataque rojo en Aravaca

Avila. — El ataque rojo de ayer en Aravaca fué uno de los más violentos que han dirigido las tropas bolcheviques en este sector, ya que, fracasado uno, emprendieron otro con nueva furia.

Esto no obstante, se estrelló toda la violencia roja contra nuestra heroica resistencia.

Las ametralladoras nacionales no tuvieron ayer punto de reposo y nuestros cañones vomitaron metralla a mansalva contra las hordas rojas que hubieron de replegarse desorganizadas y después de sufrir gran número de bajas.

El castigo infligido a los rojos ha sido uno de los más terribles de estos últimos días.

Bajas de los rojos en Pozoblanco

Sevilla. — Informes oficiales del sector de Pozoblanco dan cuenta del enorme número de bajas sufridas por los marxistas en sus fracasados ataques de estos últimos días.

Nuestras tropas llevan recogidos nada menos que 500 cadáveres y más de 200 heridos abandonados por los rojos.

Todo ello demuestra la «alta técnica» estratégica de Kleber y sus adláteres.

LA DICTADURA DE STALIN

Ahora se ha hecho proclamar Jefe supremo omnipotente y salvador único de Rusia

Moscou. — Stalin acaba de hacerse proclamar Jefe supremo omnipotente y salvador único de la Rusia soviética, a fin de acabar con los trotskistas.

Con este objeto ha mandado una severísima depuración del partido soviético en toda la R.S.S. y bastará de hoy en adelante un simple gesto del omnipotente dictador para que se quite de en medio al que se considere peligroso.

Depuración del partido comunista

Riga. — Noticias llegadas de Moscú informan que, cumpliendo órdenes de Stalin, dadas en la última reunión del Comité Ejecutivo del partido soviético, los comisarios del pueblo dedicase, de una manera activa a la depuración del partido en sus respectivas circunscripciones.

El objeto de esta depuración es eliminar de una vez todos los elementos trotskistas.

Se prevé una nueva época de asesinatos y de arbitrarias medidas de represión.

Atentado contra el Embajador japonés

Riga. — Informes de Moscú dan cuenta de que el Embajador japonés en la U.R.S.S. ha sido objeto de un atentado, del cual, no obstante, salió ileso.

El autor fué inmediatamente detenido. J. BERNARDINO

Compra botellas vacías, y paga mejor que nadie. Jaboneras. Socorro, 63, Palma.

Impresiones de esta madrugada

Frente de Aragón

Después de la victoriosa jornada de ayer, en que nuestras tropas ocuparon una importante posición enemiga en el sector de Calamocha, en el día de hoy se han dedicado al descanso, notando solamente tiroteó de fusil y cañón, aunque con muy poca intensidad.

Frente de Oviedo

Hoy es el primer día, después de varias semanas que en este frente venía preparándose una fuerte ofensiva marxista, pues su artillería estaba bombardeando constantemente nuestras posiciones. Hoy el tiempo ha mejorado en todos los sectores de este frente. En los sectores norteños y guipuzcoanos, la artillería marxista desarrolló alguna actividad, pero la artillería y aviación nacionalista la obligaron a emudecer. Los aparatos nacionales volaron sobre las posiciones marxistas, tirando gran cantidad de bombas, causando grandes destrozos entre aquellas y destruyendo algunas concentraciones rojas. El enemigo, después de los preparativos artilleros, atacó Lorillo, pero fué brillantísimamente rechazado, con grandes pérdidas, abandonando en el campo de batalla gran número de muertos, y mucho material bélico.

Frente de Asturias

Vuelve en este frente a notarse alguna actividad oyéndose cada vez más disparos de cañón y fusil. Sin novedad en cuestión de operaciones de envergadura.

Frente de Guadalajara

Podemos resumir la jornada de nuestras tropas en este sector con un «sin novedad», como puede observarse, desde hace algún tiempo no se realizan operaciones de envergadura en este sector, tan sólo ligeros ataques marxistas que son fácilmente rechazados por nuestras valientes tropas.

Frente de Madrid

En este frente ha sido donde se ha registrado la mayor actividad durante el día de hoy, pues se han hecho varios ataques enemigos a nuestras posiciones. Los marxistas han iniciado un fuerte ataque a nuestras posiciones cercanas a Aravaca; pero nuestras heroicas tropas, que ya estaban apercebidas del ataque enemigo, lo rechazaron con mucha facilidad, después de breve lucha, con grandes pérdidas para los marxistas, que dejaron abandonados en el campo de batalla gran número de muertos y numerosos heridos.

Varias horas después de haber realizado este ataque, los marxistas emprendieron otro contra nuestras posiciones de la Cuesta de las Perdices, que fué igualmente rechazado por nuestras tropas, que salieron de sus trincheras, haciendo huir al enemigo, que dejó también en el campo numerosos cadáveres y heridos, así como enorme cantidad de material bélico, fusiles, ametralladoras, etc. Realizaron nuestras fuerzas, en este sector, un contraataque en el que se castigó duramente al enemigo, sufriendo un durísimo castigo.

También en este frente la artillería y aviación nacionalista han reemprendido sus actividades, bombardeando numerosas concentraciones rojas en todos los sectores. También ha bombardeado algunas posiciones rojas del sector del Jarama con gran éxito.

Frente Sur

Nuestras tropas parece ser — no confirmado oficialmente — que han continuado su metódico y brillante avance en el sector de Pozoblanco, avanzando varios kilómetros hacia la

carretera de Pozoblanco-Almadén, vía importantísima de comunicación. La población de Pozoblanco, como anunció ya el general Queipo de Llano, está ya completamente reducida a un montón de ruinas, pues nuestra aviación ha bombardeado constantemente las posiciones rojas de la población.

Resumen

En el frente de Aragón, después de la ocupación de una importante red de trincheras en el sector de Calamocha, nuestras tropas se han dedicado a descansar de las fatigas sufridas en este ataque. Creemos que pronto se reanudarán las hostilidades, continuando las tropas del heroico general Ponte su victorioso y brillante avance hacia nuevas victorias.

En el sector vasco, como ya hemos dicho, después de varias semanas de completa calma, nuestras tropas han rechazado un violento ataque marxista. En este frente venía reinando un tiempo pésimo, que ahora ha mejorado sensiblemente, lo que permitirá a nuestras tropas continuar su avance. Se han pasado a nuestras filas algunos milicianos marxistas, que han declarado la situación anárquica del campo rojo.

Otro día sin operación importante alguna — solo preparación artillera — en el frente de Asturias, donde continúa el mal tiempo, que es de desear mejor pronto para que nuestras tropas puedan continuar su brillante serie de avances y conquistas.

En el frente de Guadalajara, tampoco ninguna novedad de importancia. Solamente nuestra aviación continúa desarrollando su gran labor ofensiva; ha destruido algunas concentraciones de milicianos rojos. El tiempo, en este sector, ha mejorado algo, si bien continúa el cielo encapotado. Nuestras tropas están deseosas de entrar en combate.

En el frente de Madrid, gran actividad, como en los primeros días de cerco. Se han rechazado dos ataques enemigos preparados desde hacia algún tiempo. Estos ataques han sido rechazados por nuestras tropas que están luchando con una gran moral. Los marxistas han atacado desordenadamente, lo que prueba el estado de alma en lo que se encuentran; ya no obedecen las órdenes de sus jefes y atacan todos en grupo, como solo lo hacen los cobardes, pues, como éstos, los milicianos tienen miedo de morir solos. En este frente también ha reinado fuerte tiroteó de artillería, lo que demuestra que se avecinan en este frente jornadas de gran actividad. La aviación, en este frente, como en todos, continúa mostrándose activa y victoriosa; bombardea, sin miedo, todas las posiciones rojas y no se amilana, a pesar del mal tiempo que reina en los sectores.

En el frente sur, continúa el mal tiempo, pero la profecía del heroico general Queipo de Llano se cumple. «Destruiré Pozoblanco» y Pozoblanco está ya casi reducido a un montón de escombros. Su jefe rojo, el comandante Pérez Salas, está gravemente enfermo y los milicianos rojos están ya completamente atemorizados y desmoralizados y no se atreven a presentar combate a nuestras tropas. A pesar de que los marxistas dicen haber iniciado contraataques en el sector de Pozoblanco, en este sector no se han registrado, en el día de hoy, más que ligeros tiroteos, y la soberbia actuación de nuestra aviación que, como señora y dueña del campo, ha dejado a Pozoblanco en el estado actual en que se encuentra.

Nada más por hoy.

Radio Requeté de Guipúzcoa transmite esta mañana

Las obras de arte destruidas

Zaragoza. — Los días 4 y 5 de abril se reunirán los representantes de las Artes y Letras españolas, con objeto de tratar de las obras de arte destruidas en España.

Joyería asaltada en Barcelona

Barcelona. — Ayer fué asaltada una joyería en esta ciudad por algunos milicianos marxistas en plena luz del día, sin que nadie se opusiese a este saqueo.

Avísada la fuerza pública de este robo que se estaba cometiendo, acudió inmediatamente al lugar del suceso, pero fué desarmada por los milicianos, los cuales continuaron su labor con toda tranquilidad, robando del establecimiento lo poco que de valor aun había en él.

Las causas oficiales de la crisis catalana

Se conocen las causas oficiales de la actual crisis del Gobierno de la Generalidad.

Parece que los partidos extremistas que tenían representación en el gobierno exigían la expropiación de las grandes propiedades y la implantación del control obrero.

Hombres y material rojos, al frente de Guadalajara

Paris. — A pesar de que los marxistas digan lo contrario, un correspondiente de un periódico francés ha podido observar que en la región Este de Madrid los marxistas están evacuando rápidamente todo el material bélico posible y los hombres que no hacen falta en este frente.

También son evacuados todos los cuerpos auxiliares.

Impresiones de esta madrugada

carretera de Pozoblanco-Almadén, vía importantísima de comunicación. La población de Pozoblanco, como anunció ya el general Queipo de Llano, está ya completamente reducida a un montón de ruinas, pues nuestra aviación ha bombardeado constantemente las posiciones rojas de la población.

Resumen

En el frente de Aragón, después de la ocupación de una importante red de trincheras en el sector de Calamocha, nuestras tropas se han dedicado a descansar de las fatigas sufridas en este ataque. Creemos que pronto se reanudarán las hostilidades, continuando las tropas del heroico general Ponte su victorioso y brillante avance hacia nuevas victorias.

En el sector vasco, como ya hemos dicho, después de varias semanas de completa calma, nuestras tropas han rechazado un violento ataque marxista. En este frente venía reinando un tiempo pésimo, que ahora ha mejorado sensiblemente, lo que permitirá a nuestras tropas continuar su avance. Se han pasado a nuestras filas algunos milicianos marxistas, que han declarado la situación anárquica del campo rojo.

Otro día sin operación importante alguna — solo preparación artillera — en el frente de Asturias, donde continúa el mal tiempo, que es de desear mejor pronto para que nuestras tropas puedan continuar su brillante serie de avances y conquistas.

En el frente de Guadalajara, tampoco ninguna novedad de importancia. Solamente nuestra aviación continúa desarrollando su gran labor ofensiva; ha destruido algunas concentraciones de milicianos rojos. El tiempo, en este sector, ha mejorado algo, si bien continúa el cielo encapotado. Nuestras tropas están deseosas de entrar en combate.

En el frente de Madrid, gran actividad, como en los primeros días de cerco. Se han rechazado dos ataques enemigos preparados desde hacia algún tiempo. Estos ataques han sido rechazados por nuestras tropas que están luchando con una gran moral. Los marxistas han atacado desordenadamente, lo que prueba el estado de alma en lo que se encuentran; ya no obedecen las órdenes de sus jefes y atacan todos en grupo, como solo lo hacen los cobardes, pues, como éstos, los milicianos tienen miedo de morir solos. En este frente también ha reinado fuerte tiroteó de artillería, lo que demuestra que se avecinan en este frente jornadas de gran actividad. La aviación, en este frente, como en todos, continúa mostrándose activa y victoriosa; bombardea, sin miedo, todas las posiciones rojas y no se amilana, a pesar del mal tiempo que reina en los sectores.

En el frente sur, continúa el mal tiempo, pero la profecía del heroico general Queipo de Llano se cumple. «Destruiré Pozoblanco» y Pozoblanco está ya casi reducido a un montón de escombros. Su jefe rojo, el comandante Pérez Salas, está gravemente enfermo y los milicianos rojos están ya completamente atemorizados y desmoralizados y no se atreven a presentar combate a nuestras tropas. A pesar de que los marxistas dicen haber iniciado contraataques en el sector de Pozoblanco, en este sector no se han registrado, en el día de hoy, más que ligeros tiroteos, y la soberbia actuación de nuestra aviación que, como señora y dueña del campo, ha dejado a Pozoblanco en el estado actual en que se encuentra.

Nada más por hoy.

Radio Requeté de Guipúzcoa transmite esta mañana

Las obras de arte destruidas

Zaragoza. — Los días 4 y 5 de abril se reunirán los representantes de las Artes y Letras españolas, con objeto de tratar de las obras de arte destruidas en España.

Joyería asaltada en Barcelona

Barcelona. — Ayer fué asaltada una joyería en esta ciudad por algunos milicianos marxistas en plena luz del día, sin que nadie se opusiese a este saqueo.

Avísada la fuerza pública de este robo que se estaba cometiendo, acudió inmediatamente al lugar del suceso, pero fué desarmada por los milicianos, los cuales continuaron su labor con toda tranquilidad, robando del establecimiento lo poco que de valor aun había en él.

Las causas oficiales de la crisis catalana

Se conocen las causas oficiales de la actual crisis del Gobierno de la Generalidad.

Parece que los partidos extremistas que tenían representación en el gobierno exigían la expropiación de las grandes propiedades y la implantación del control obrero.

Hombres y material rojos, al frente de Guadalajara

Paris. — A pesar de que los marxistas digan lo contrario, un correspondiente de un periódico francés ha podido observar que en la región Este de Madrid los marxistas están evacuando rápidamente todo el material bélico posible y los hombres que no hacen falta en este frente.

También son evacuados todos los cuerpos auxiliares.

Se cree que el destino de este material y hombres es el frente de Guadalajara, donde los marxistas creen que los nacionales desencadenarán un fuerte y violento ataque en un plazo muy breve, y por eso evacúan a este frente todo el material para poder resistir y rechazar el ataque de los nacionalistas.

¡Que se creen ellos eso!

800 buques han salido de Francia en quince días para la España roja

Paris. — Los políticos españoles residentes aún en Francia confirman que más de 800 buques han salido de puertos franceses con destino a la España roja desde los días 1 y 15 de este mes con cargamento de armas, municiones y víveres.

Esta es la neutralidad observada por el Gobierno del frente popular francés.

La actitud del Sub-comité de no intervención

Bucarest. — La prensa de esta ciudad protesta contra la actitud tomada por el Sub-comité de no intervención, mediante la cual se pretende falsear la aptitud de Italia ante las naciones.

Añaden los periódicos que la no intervención es una farsa trágica. La guerra española habría terminado ya desde hace mucho tiempo si los gobiernos completamente izquierdistas no hubiesen enviado armas y material de guerra a los rojos españoles, pero la U.R.S.S. y el Gobierno francés continúan enviando voluntarios y material bélico a España para que los marxistas de esta nación puedan sostener una guerra contra los victoriosos ejércitos del general FRANCO.

Noticias de Radio Mallorca

LA PESETA ROJA, POR LOS SUELOS...

...mientras aumenta el valor de la peseta nacional

Londres. — El cambio de la peseta roja en la bolsa londinense es cada vez de menos valor, pues ahora se cotiza solamente a un tercio de la nacional. También en Suiza, Holanda y Francia se cotiza a menos de un tercio de la nacional.

En los circuitos financieros franceses, la peseta del Gobierno de Valencia se cotiza a 0'40 francos, completamente distinto del valor de la peseta nacional, que es de 1'45 francos.

La peseta nacional es acogida con seguridad absoluta en todas las bolsas de los Estados europeos.

Vamos a citar un caso curioso: una fábrica checoslovaca estaba fabricando armas para los rojos españoles, cuyo coste era de varios millones de pesetas. Después de haber concertado el valor de estas armas y pagarlas en pesetas marxistas, después de haber enviado ya su remesa a España, la dirección de la fábrica manifestó al Gobierno rojo de Valencia que estaba obligado a rescindir el contrato y que le enviaran las armas, pues no aceptaba la peseta marxista por el poco valor que tenía ésta en todas las bolsas mundiales.

LA CRISIS CATALANA

Terradellas vuelve a formar gobierno

Barcelona. — Esta mañana, a las once, el secretario del señor Companys, recibió a los informadores, a los que manifestó que proseguían las gestiones encaminadas a designar a la persona que debía ser encargada de formar el nuevo Gobierno. El señor Companys — dijo — está actualmente reunido con los representantes de los diversos partidos.

Al acabar la reunión, los que salieron dijeron que nada tenían que manifestar. Sólo el señor Comoreira dijo: «Nosotros hemos acabado; ahora le toca hablar al Presidente. Una hora más tarde, en la secretaría de la Generalidad fué facilitada una nota del señor Companys diciendo que el señor Terradellas había sido encargado de formar un gobierno análogo al dimitido.

A las nueve de la noche, el señor Terradellas recibió a los informadores, a los que dijo que el nuevo Gobierno estaría formado a base de elementos de la CNT, UGT, Rabasaires y Esquerra. Mañana — añadió — visitaré al Presidente para someter la lista del nuevo gobierno a su aprobación.